



BRASIL Retrato de las desilusiones en la era Bolsonaro

P6 y 7



LEONOR WATLING "Ahora todo es más áspero y más incómodo"

P30

España rechaza que el gas y la nuclear sean energías verdes

El Gobierno da la espalda al plan de Bruselas y pide crear otra categoría

IGNACIO FARIZA, Madrid
El Gobierno español se opone a la propuesta de la Comisión Europea de que tanto la energía nuclear como las centrales de ciclo combinado, alimentadas por gas natural, sean consideradas tecno-

logías verdes. "No tiene sentido y manda señales erróneas para la transición energética del conjunto de la UE", defiende el Ministerio de Transición Ecológica.

La propuesta de la Comisión Europea que trascendió el sábado, respaldada con fuerza por Francia y a la que se opone con firmeza parte del Gobierno alemán, sería "un paso atrás", según el Gobierno español. La energía nuclear, justifica el departamento que dirige Teresa Ribera, produce residuos de difícil gestión y las centrales de ciclo combinado utilizan un combustible fósil. También la vicepresidenta Yolanda Díaz mostró su rechazo y aseguró que Europa todavía está a tiempo "de reconsiderar" la decisión.

El ministerio de Ribera insiste en que el rechazo a catalogar el gas y la nuclear como energías verdes no significa que no se puedan "seguir acometiendo inversiones en ellas", y pide para ambas una consideración especial. Sería una categoría "intermedia, por su papel en la transición, pero no la de verdes, donde están otras energías clave para la descarbonización y sin riesgo ni daño ambiental". PÁGINA 42

El Gobierno logró ampliar su mayoría en el 70% de las leyes aprobadas

XOSÉ HERMIDA, Madrid
Con el Parlamento más enconado y vociferante que se recuerda, el Gobierno en apariencia más débil ha sacado adelante una treintena de leyes y la convalidación de otros tantos decretos leyes en dos años. En el 70% de las iniciativas sometidas a votación ha cosechado apoyos más allá de sus aliados habituales. Ciudadanos ha secundado tantas normas como ERC y el PP ha respaldado casi la mitad de las votaciones. PÁGINAS 14 Y 15



Desde la izquierda, Luz Vázquez, médica de atención primaria en Valencia; Elena de Val Llorente, médica residente en Madrid y José Ángel Campanario, coordinador covid en Sevilla. / M. TORRES / K. PARA / P. PUENTES

Los profesionales de los centros de salud trabajan bajo una enorme presión y alertan de que, sin inversión, se multiplicarán los problemas

Ómicron lleva al límite a la atención primaria

SONIA VIZOSO, A Coruña
En los centros de atención primaria llueve sobre mojado y las últimas gotas están a punto de colmar el vaso. Antes de la pandemia ya sufrían por el recorte de inversiones y la covid elevó la pre-

sión. Ahora, la explosión de contagios de ómicron los ha llevado al límite. Luz, Maite, Rafael, Miriam, Carmen, José Ángel y Elena son solo siete de los miles de trabajadores que luchan en los ambulatorios contra la pandemia. Es-

tán agotados por un día a día marcado por la falta de medios y personal. Agobiados ante la falta de inversión y programas de prevención, alertan de que los problemas se multiplicarán si no se toman medidas. PÁGINAS 22 Y 23

El contagio masivo y el alza de terceras dosis disparan la inmunización P21

La vida en el limbo de quienes no se pueden vacunar por razones médicas P24

Las variantes ponen en cuarentena la recuperación económica P41

Papeles que abren la puerta del empleo

MARÍA MARTÍN, Bilbao
Othmane, Bandja y Mohamed tienen 20 años y llegaron a España en patera cuando eran unos críos. Ahora están a punto de conseguir su primer empleo gracias al cambio de reglamento que abrió la puerta a que los menores que migraron solos consigan permiso de residencia y de trabajo con la mayoría de edad. Ya lo han solicitado 4.500 jóvenes. PÁGINA 18

Hay secretos que merecen ser contados

DESCUBRE MÁS

EL PAÍS

deportes

Un Madrid en la inopia cae ante el Getafe

Los blancos pierden 1-0 con un juego errático y ante un rival bien armado P31 y 32

El Atlético se recupera ante el Rayo (2-0) y el Barcelona toma aire en Mallorca (0-1) P33 Y 35

Carlos Sainz se queda sin rumbo dos horas en el Rally Dakar y se aleja del triunfo P39